

EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

Subscripciones pago adelantado. Cataluña, trimestre. 1'50 pesetas En el restante de España. 2'00 » Fuera de España. 2'50 » Número suelto. 0'12 »		REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Plaza del Ganado núm. 51. No se devuelven los originales en ningún caso		Anuncios pago adelantado. Cuadrado de columna por una vez 3 pesetas " " por cuatro veces 8 " " " " por ocho 10 " " " " por doce 12'50 " " " " por un año 36 y suscripción franca Medio cuadrado vale respectivamente la mitad. Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.	
---	--	--	--	--	--

UNICO ESTABLECIMIENTO DE AGUAS AZOADAS DE BARCELONA

El agua de Panticosa contiene 89cc. de azoe por litro en la fuente. El agua de Urbau-gua contiene 32'13cc. por litro en la fuente y en Caldas de Ovidio 16'2cc.

Privilegio Aviles por 20 años
Premiado con DOS medallas de ORO
 en la Exposición Universal, prévia propuesta de la Agrupación de Medicina,
 Procedimiento aprobado por la Real Academia de Medicina de Sevilla. Academia Médico Farmacéutica y Junta Superior Facultativa de Sanidad Militar. Aguas analizadas en el Laboratorio químico municipal de París.

(Del análisis del Laboratorio químico municipal de París) ha resultado que el agua azoada PRIVILEGIO AVILES, contiene 468'5cc. por litro en la fuente y 191'9cc. por litro en los sifones.

PELAYO, 3.

En este Establecimiento que á la fecha lleva seis años de práctica constante, ha demostrado al igual que sus análogos de otros puntos de España y el Estranjero la indiscutible eficacia del azoe en el tratamiento de diferentes afecciones, tanto del aparato respiratorio como *bronquitis, asma, enfisemas, tisis en sus primeros periodos, laringuitis, etc.*, como en las afecciones del estómago, de la vejiga y algunas del corazón

El gran número de observaciones que coarzan en los diferentes libros que el establecimiento posee, prueban de un modo elocuente la utilidad de las aguas azoadas que en muchos de los casos antes citados llegan á ser un medicamento insustituible por ningún otro medio.

El empleo constante del azoe por el espacio de 18 dias á dos meses según los casos, basta para curar infinidad de enfermos que no han hallado un alivio ni en el uso de diferentes medicamentos, ni en diversas aguas minerales de que han hecho uso en varios Balnearios.

Para los casos en que el enfermo no pueda salir de casa, el establecimiento cuenta con *sifones é inhaladores* para proporcionar el tratamiento á domicilio, según las indicaciones de su médico particular.

El establecimiento cuenta también con aparatos de *inhalación de Oxígeno* para los casos en que sea necesario y expende *sacos* de dicho gas á domicilio.

El agua azoada en sifones se toma á pasto en las comidas, pasa de 90,000 sifones que se han consumido en el establecimiento de Madrid y más de 10,000 en Barcelona.

La dirección facultativa está á cargo del Muy Ilre. Dr. D. Cristóbal Parellada y Puig, médico honorario de sanidad militar, Director de aguas minerales, médico forense, inspector y director de sanidad marítima etc. etc.

Horas de consulta, de 11 á 1.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO DE LOS RELIGIOSOS DE LOS

HERMANOS MARISTAS

casa provincial: MATARÓ

Esta solución se emplea eficazmente para combatir ESCROFULAS, DEBILIDAD GENERAL, REBLANDECIMIENTO y CARIE de los HUESOS, BRONQUITIS CRONICAS, CATALROS INVETERADOS, TISIS TUBERCULOSA en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.

Précio: 1/2 litro, 3 pesetas: el litro, 5 pesetas

Se vende en todas las buenas Farmacias

MONTEPIO CATALAN DE QUINTAS

Aprobado por R. O. de 7 de Marzo de 1892

Domiciliado en Barcelona

Calle Ancha num. 64

Este Monte-pío tiene acreditado por medio de las asociaciones que hace ya catorce años viene formando, que nada puede ser tan beneficioso á las familias como inscribir á sus hijos, no solo para lograr una ganancia segura los que sacan suert de esoldado sino para librarse de toda clase de molestias y responsabilidades.

En el prospecto que se reparte este año se lee lo siguiente:

Por último: creemos conveniente manifestar á los concurrentes á la quinta actual que á los asociados del año pasado, la redención sólo les costò CIENTO CUARENTA DUROS, habiéndoseles devuelto lo que habían entregado de más; y cuando se liquide el fondo de reserva, percibirán aun alguna otra cantidad, tanto los libres como los soldados.»

Para cuanto les convenga podrán los interesados acudir á los Comisionados de las cabezas de partido de Cataluña, ó á las oficinas de la Dirección general

Calle Ancha num. 64

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

FERNANDO, 38,—BARCELONA.

Ha establecido su depósito en esta población con gran surtido de máquinas para coser, de su esclusiva fabricación, como también agujas, hilos, sedas, aceite y toda clase de piezas sueltas

MAQUINAS PARA COSER A 10 REALES SEMANALES.

ESTEVAN GARRELL.

51, PLAZA DEL GANADO, 51.

De "El Suplemento"

¡Que estupefacción!
¡Lo ha dicho el presidente del Consejo de ministros!

No es que uno á otro se lo hayan comunicado al oído, concejales chanchulleros para darse ánimo mutuamente, para vencer el miedo que les estremecía.

No, no: lo ha dicho en el Congreso el señor Cánovas del Castillo:

«Las inspecciones municipales jamás dan resultado alguno».

Con que ¡no apurarse!

¡Ancha es Castilla!

Regidores los que sois criminales, ladrones de los municipios, tranquilizaos.

Ni aquí ha pasado nada, ni es posible que pase.

Irregularizadores, prevaricad, robad, que el Gobierno, por boca de su jefe os declara ó poco menos que es impotente para atajar vuestros delitos.

España es vuestra. Contra vuestras fechorias no hay castigo posible. Las inspecciones no sirven para nada y los tribunales no hallarán en vuestros desafueros materia penable.

Así os lo ha dicho con solemnidad y á la faz del país representado en el Congreso, el señor presidente del Consejo de ministros.

¡Pobre señor Sánchez de Toledo
¡Como se le habrá enfriado el cielo!

¿A qué—si no estuviera hecho—no se tomaría ahora la molestia de sorprender las oficinas de la inspección de Higiene?

¡Pobre señor Gobernador, tan acervo, tan resuelto, tan escrupuloso en su tarea de inspección!
¡Que corrido se habrá quedado al conocer la opinión *ex cathedra* del presidente del Consejo de ministros!

El señor Sánchez de Toledo y el señor Parés habían descubierto Dios sabe los líos y embuchados; ambos estarán escandalizados de lo que se les entre por los ojos y, sin embargo, ahí tienen el pronóstico del señor Cánovas del Castillo: de esas inspecciones jamás resulta nada.

¡Trabajo baldío! ¡Celo infundido!

¿No valia más contemporizar desde el Gobierno civil con esa gente del Ayuntamiento? A la postre, señor Gobernador, es la única que medra, es la única que triunfa en esta atmosfera de inmoralidad que nos rodea.

¡Que lástima, don Valentin, que sea usted una persona tan decente! ¡Tan lejos como podría llegar, de otro modo, dentro del partido en que milita! Tal cual es usted no logrará otro patrimonio que la tranquilidad de conciencia, que es un bien muy despreciable en estos tiempos, á juzgar por la prodigalidad con que los hombres lo arrojan por la ventana á cambio de atrapar otros bienes más positivos.

Señor Gobernador: archive en cualquier rincón del Gobierno civil, el más excusado que halle, los pliegos emborronados con notas de la inspección. Todo ello es papel mojado. Arrójese en brazos de los concejales chanchulleros. A ellos pertenece el mundo.

Por los ámbitos de la nación resuena y repercute la voz olímpica que viene á decir:

SE DECLARA LIBRE EL CORSO MUNICIPAL EN TODOS LOS DOMINIOS DE ESPAÑA.

* * *

Esto decia «El Suplemento» en una de sus últimas ediciones, cuando todavía regia los destinos de España esa calamidad que se ha venido llamando partido conservador.

Lo que nuestro valiente colega dice al Gobernador de la provincia respecto al Ayuntamiento de la capital, bien podríamos decírselo nosotros respecto á otro que nos es bien conocido.

Por fortuna para la causa de la moralidad, cayeron ya aquellos que han venido amparando á todos los chanchulleros, matuteros é irregularizadores.

Mal augurio para toda esa gente, es la tal caída.

«No hay mal que por bien no venga» dice el refrán.

En España la inmoralidad ha ahogado á la plaga de los conservadores.

¡Diós quiera que los que vengán saneen pronto esa atmosfera tan viciada!

Leemos en "El Fénix."

La Unión Republicana

En nuestro número último publicamos un artículo original de «El Motin» dando cuenta del banquete organizado por nuestro amigo Rubaudonadeu, con el fin de coordinar los medios conducentes á establecer la deseada Unión Republicana en España y aun en toda la Península Ibérica.

Nos adherimos con todo entusiasmo á los deseos del Sr. Rubaudonadeu, y á las aspiraciones de los ilustres correligionarios que, procedentes de los campos zorrillista, centralista, federal orgánico y federal pactista, asistieron al banquete.

Todos convinieron en la necesidad imperiosa de agruparse bajo una sola y común bandera, borrando, transitoriamente, las diferencias que hoy los separan, para venir á establecer en el momento preciso la legalidad común: la República.

Una vez establecida, y funcionando sosegadamente al amparo de todos los partidos, ligados por una fórmula previamente estipulada, podrán estos continuar la propaganda de sus particulares doctrinas, y el pueblo resolverá, más tarde, en definitiva, las que acepte como salvadoras de sus intereses.

La idea es hermosísima. No hay un republicano de corazón en España y en Portugal que no la preste fervoroso culto en el fondo de su alma. ¡La Unión! ¡La Republica! Hé aquí sintetizadas las ardientes aspiraciones de todos los que sufren la irritante opresión de una monarquía que hemos mantenido vergonzosamente durante diecisiete años por culpa de nuestras discordias y rivalidades.

Para conseguir este bello ideal no es necesario más, sino que los hombres que hoy se hallan al frente de los partidos republicanos, se inspiren decididamente en el interés supremo de la Patria. Si no lo hacen así, si por pequeñas diferencias de criterio, de doctrina ó de procedimientos, continúan alejados unos de otros, alejando por consiguiente—por más que otra cosa se crea—á las huestes que acaudillan, entonces es muy fácil que el día próximo que, socavado por sus propios desaciertos, se derrumbe el trono de los Borbones, sustituya á la vieja tradición una República autocrática, gobernada y dirigida por los mismos hombres que hoy amparan á la monarquía y á la sombra de ella medran.

En España, donde el pudor político es, en ciertos hombres, lo de menos, siendo lo de más el Poder, no sólo es probable

lo que dejamos apuntado, sino que estamos convencidos de que ya hay en el campo de la monarquía y aun en el campo de la República ultra-gubernamental, quien lo prevee y se prepara para el momento oportuno.

Una república nacida de tales contubernios sería una monstruosidad. Tendría todo el virus repugnante que guarda en su seno la monarquía.

Los partidos republicanos demócratas radicales hemos de prevenirnos y armarlos para oponernos a todo trance, cueste lo que cueste, a tan terrible mal.

El único remedio es la Unión. Busquen los jefes la fórmula que ha de determinarla que seguros estamos, que si ellos quieren, bien pronto la encontrarán. Nuestro venerable presidente D. Francisco Pi y Margall se ha apresurado a redactar y hacer pública la que presenta el partido federal para realizarla.

Parécenos, como cosa suya, de grandes y provechosos resultados y de fácil adaptación a los demás partidos republicanos; mas si para engarzarla bien a las aspiraciones de estos, es preciso limarla un poco línese en buena hora, que nada con ello perderá la República y en cambio mucho, muchísimo, ganará la Patria.

Esto en cuanto a las alturas. En cuanto a las Regiones, a las Provincias, a las Comarcas, procuren los jefes ó directores de las distintas tracciones republicanas, apretar bien las de sus respectivos grupos, dulcificando asperezas y borrando discordias. A los que no se sometan en estos momentos supremos de decisiva organización, a los díscolos y ambiciosos de todo tiempo y lugar, elimínenlos sin apocamientos ni contemplaciones, porque, conservarlos en sus campos, sería exponerse a que un día se tornaran elementos fatales, traidores, que desataran abajo, lo que allá arriba habíase podido atar después de extraordinarios esfuerzos y sacrificios.

Con regimientos convencidos y bien disciplinados no son de temer las rivalidades; puede formarse un ejército invencible.

Con caudillos inteligentes, unidos por el común interés de una empresa honrada y patriótica, es segura la victoria.

Si la queremos, de todos depende alcanzarla: no está lejos.

Gritemos hoy: ¡viva la unión! y muy pronto, por todos los ámbitos de la hispana tierra oiremos gritar:

Viva la República!

CRONICA

Causas del todo independientes á nuestra voluntad han retrasado la publicación del presente número

Pedimos á nuestros suscritores benevolencia que estamos seguros nos otorgarán.

Segun nos cuentan, hace algunos dias que una persona que ha desempeñado varios cargos públicos, por cierto más que bién retribuidos, decia en alta voz, para que se oyera bién: que hay aqui cada gazapo que tiembla el misterio, y que hay también hombres que al parecer son honrados que distan mucho de serlo efectivamente, y un chusco contestó: Pues este buen señor está atrasado, porque lo que nos dice, nosotros lo tenemos olvidado de puro sabido.

Hace algunos dias se oyeron en la dependencia principal de uno de los edificios públicos de esta villa las frases moralizadoras de "pillo y lladre" ¿A quién irian dirigidas esas monerías?

Leemos en el "Diario Mercantil"

Uno de nuestros apreciables suscriptores nos dirigió las siguientes preguntas:

¿Es cierto que ha dimitido el Secretario del Ayuntamiento de Granollers y que esta dimisión se halla relacionada con alguna imposición que él no quiso tolerar en asuntos de consumos, con ciertas 14.000 pesetas que figuran como sobrantes de este ramo y otras 14.000 en el presupuesto de cárceles?

¿Es verdad que el citado Secretario no ha firmado durante el desempeño de su cargo ningún alta ni baja en la matrícula?

¿Es verdad que el impuesto de consumos se recarga en 100 por 100 municipal, llevando la carestía á todos los artículos de primera necesidad, con perjuicio del pobre jornalero?»

Tiene la palabra D. Felipe Parera Voltart, alcalde de Granollers.

Leemos en el "Diario del Comercio."

Entre los muchísimos chupópteros que estos dias han visitado al señor Maluquer, figuran, según nuestras noticias, buen número de empleados de ayuntamientos y un alcalde de una importante población del llano, que por la mañana era conservador completo y andaba tras los señores Planas y Casals, y á media tarde ofrecía sus servicios al partido liberal.

No sabemos lo que contestaría el señor Maluquer, pero lo que se imponía era prometerle una pronta destitución en su cargo.

Hay cosas que repugnan en alto grado. Y ésta, demás tiene gracia.»

Otros conocemos nosotros que para quedar bién agarrados chupando han hecho mucho más que todo esto; y lo más cínico de todo es que ellos mismos lo están pregonando á gritos.

Con el presente número repartimos á nuestros lectores unos chispecitos sueltos de uno de los más conocidos fotógrafos de la capital.

¿Qué pasa en la administración de la "Casa-Asilo"?

¿Es verdad que se dan unos sueldos exorbitantes á los paniaguados del Ayuntamiento que ejercen cargos en la montaña de administración?

¿Es verdad que uno de esos sueldos importa la friolera de 900 pesetas?

Tienen la palabra los moralizadores de la administración municipal.

Definitivamente le fué admitida á D. J. L. Gonzalez la dimisión que voluntariamente había presentado del cargo de secretario del Ayuntamiento.

Corren rumores muy especiales acerca los motivos que originaron la dimisión forzosa, ó voluntaria del secretario municipal.

Ha llegado hace pocos dias una persona peritísima en el arreglo de ciertas clases de lios.

¿Qué lios habrá en esta villa para arreglar?

¿No habíamos quedado en que aquí eran muy honrados, según ellos mismos decían?

Si: serán muy honrados, pero por ahora las pesetas no parecen.

Suerte tendremos de ese fulano peritísimo que las hará salir como por encantamiento.

Han quedado zanjadas las diferencias que habia en el partido progresista de esta provincia.

El miércoles último quedó constituido el Comité provincial, cuyo presidente es nuestro querido amigo, el notable abogado Barcelona D. Juan Sol y Ortega, quien en un enérgico discurso encomió la disciplina, y la unión con las demás fracciones republicanas.

Nos felicitamos del buen acuerdo de nuestros amigos políticos.

Imp. de E. Garrell.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona; Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA
10,000.000 DE PESETAS

Según la Memoria leída en la Junta general ordinaria el día 31 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva á 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose además en dicho documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo suma pesetas 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte,

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY
FONDA DEL VALLÉS

LEMPIEZA SIN RIVAL
MI LO VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

HACE EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA!!!
Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta en todas las Droguerías.

EN II hipoteca hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol,—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁS

Piazza Mayor 27 Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participando á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso se le ha podido dar, con tanto gusto y favor predilecto del público, ha planteado otra sección

SOMBREROS

de todas clases, formas y precios que, junto con un gran surtido de GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baturra que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se llevarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, pero el variado surtido que hay, compradores ya los verán.

SE VENDE en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construída, con un huerto cercado, de más de 24.000 palmos cuadrados, que contiene muchos árboles tales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar cómodamente la citada huerta. Se halla situada entre las calles de coma, Barcelona y del Obispo Griver. Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, pintaría.

DR. D. D. MORENO

Antiguo Médico del Hospital de S. Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.—Riera de San Juan n.º 12

EL LIBRO MAESTRO

Diccionario práctico de Administración é indispensable en todas las oficinas de los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Para saber desempeñar el cargo de Secretario de Ayuntamiento ó de Juzgado municipal basta adquirir esta obra.

Con ella no hay necesidad de estudiar para dichas carreras en ninguna Academia.

Contiene más de 4.000 formularios para todos los asuntos en que tengan que intervenir dichos funcionarios, tan claros y terminantes, que bastaría un año para interpretarlos.

Las atribuciones y obligaciones de los Alcaldes, Concejales y Jueces, se hallan señaladas en la obra, la que contiene al final un índice en que se indican los trabajos que tienen que cumplimentar diariamente los funcionarios, señalándose el folio de el *Diccionario* en donde encontrarán los formularios para llevarlos á cabo.

La carrera del Secretario ofrece un ancho campo para muchos jóvenes, cuyo cargo puede desempeñarse perfectamente, asesorándose por medio de dicha obra, en la que además de toda la legislación se hallan insertos los programas oficiales y probables, para los que quieran examinarse y adquirir el título.

Los que deseen adquirirle, pueden efectuarlo dirigiéndose al Director de *El Secretario*, en Madrid, San Mateo, 12, que lo servirá franco de por e y certificado, siempre que al hacer el pedido se acompañe su importe de 35 pesetas, en libranza ó otro medio de fácil cobro; ó bien en todas las principales librerías al precio de 50 pesetas.

Dichos precios no regirán más que hasta el 15 de Septiembre próximo (ampliándose por consecuencia el término en 31 de Junio), pues transcurrida aquella fecha, su precio será de 20 pesetas, en todas las expendedurias.

OBSERVACIONES.—Dicha obra consta de dos tomos voluminosos, en folio, y va fuerte y lujosamente encuadrada, remitiéndose en cajas de cartón para preservarla de accidentes que puedan deteriorarla; todo sin aumento de precio.

En que desee se estampen sus iniciales en el lomo de los tomos, puede avisarlo al hacer el pedido.

A LOS VINICULTORES

ENOSOTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

EL VINO CON ENOSOTERO JAMAS SE VUELVE AGRIO Y SIEMPRE MEJORA

EL ENÓSOTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. URIACH y C.ª Moncada, 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos.—En Granollers, D. ESTEBAN COLOBRANS.

SE REMITE A TODAS PARTES.

PEDIR PROSPECTOS.